



AMLO anuncia su último paquete de cinco reformas, "aunque no pasen"

P. DOMÍNGUEZ Y S. ARELLANO, CDMX

La oposición adelantó su rechazo a las reformas judicial, electoral, de programas sociales, trenes de pasajeros y pensiones. PÁG. 7

AMLO anuncia último paquete de reformas... *aunque no pasen*

Constitución. Líderes de oposición adelantan que no apoyarán las iniciativas sobre Poder Judicial, electoral, programas sociales, trenes de pasajeros, salarios y pensiones

PEDRO DOMÍNGUEZ
Y SILVIA ARELLANO
CIUDAD DE MÉXICO

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que el próximo 5 de febrero, para conmemorar el 107 aniversario de la Constitución, no viajará a Querétaro, sino que presentará en Palacio Nacional un último paquete de reformas que presentará al Congreso... aunque no pasen.

Después del anuncio del mandatario, dirigentes de partidos y líderes legislativos de oposición adelantaron que votarán contra las iniciativas que el Ejecutivo envíe sobre el Poder Judicial, así como en materia electoral, programas sociales, trenes de pasajeros, salarios y pensiones.

Ricardo Monreal, senador de Morena, admitió que "requerirán mucho trabajo para poder lograr consensos y construir la mayoría calificada" necesaria para avalar esas reformas.

Durante su conferencia de prensa mañanera, el presidente López Obrador explicó que en la ceremonia prevista en Querétaro será la secretaria de Gobernación, Luis María Alcalde, la que asista en su representación.

"En esta ocasión no voy a asistir el 5 de febrero a Querétaro... porque vamos a conmemorar ese día aquí, en el recinto donde se aprobó la Constitución de 1857.

Y voy a presentar ese día todas las iniciativas de reforma... es un paquete de iniciativas.

"Esta ceremonia de exposición de las iniciativas es para que el Congreso empiece a estudiarlas y en su momento se analicen, se discutan, se aprueben o no. Que sea el Poder Legislativo el que decida, pero sí es un paquete de reformas importantes en beneficio del pueblo... acorde a los nuevos tiempos, que faciliten el que siga avanzando el proceso de transformación", manifestó.

El mandatario aclaró que tiene previsto visitar Querétaro el 22 de enero para llevar a cabo en esa entidad la reunión del gabinete de seguridad, así como la conferencia mañanera "para que no se sientan que no voy a estar, sino que voy a estar antes".

Al respecto, Marko Cortés, dirigente nacional del PAN, advirtió que su partido no apoyará ninguna propuesta que debilite la autonomía y división de poderes.

A través de un comunicado, expuso que el anuncio de esas iniciativas son distractor más en este momento en el que se exige que se investigue la supuesta entrega de 20 por ciento de las liquidaciones de Notimex a la campaña de Claudia Sheinbaum.

El coordinador del grupo parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Morei-

Y ADEMÁS

No irá a Guatemala a toma de protesta

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que no asistirá a la toma de protesta de Bernardo Arévalo como presidente de Guatemala. En su mañanera, el mandatario argumentó que tiene mucha carga de trabajo, por lo que en ese acto México estará representado por la canciller, Alicia Bárcena. "Le va a ir muy bien al pueblo hermano de Guatemala con el nuevo presidente. Yo tengo mucho trabajo en el país, mucho, mucho trabajo porque ya me quedan ocho meses y unos días y estamos terminando obras, porque no queremos dejar obras en proceso, inconclusas. Y no solo es terminar obras en lo civil, sino si se termina un hospital hay que equiparlo", por ejemplo, dijo. Este fin de semana el Presidente lo va a dedicar a supervisar obras en el suroeste del país.

ra, adelantó que habrá "rechazo total" a las propuestas presidenciales, porque Morena pretende acabar con la democracia.

Mientras, el líder priista en el Senado, Manuel Añorve, aseguró que el llamado plan C de López Obrador tendrá un "no rotundo", porque se ha pretendido poner de rodillas al Poder Judicial.

Clemente Castañeda, coordinador de Movimiento Ciudadano en la Cámara alta, dijo que su bancada defenderá la autonomía de la Suprema Corte.

El senador morenista Ricardo Monreal calificó de "trascendentes y de gran calado" las reformas del Ejecutivo, aunque admitió que "requerirán de mucho trabajo para poder lograr consensos y construir la mayoría calificada".

"Tenemos febrero y marzo para construir los consensos, pero ya será decisión del Poder Legislativo resolver y decidir sobre el fondo y la pertinencia de estas reformas que, desde nuestro punto de vista, son indispensables para el país", afirmó en un mensaje a través de redes sociales.

Ignacio Mier, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, dijo que "por convicción y congruencia" su bancada respaldará el paquete de reformas que enviará el presidente López Obrador. ■



El Presidente destacó que es el *streamer* más visto de AL, aunque perdió la nominación a los premios Esland. CUARTOSCURO